
 

 

Bericht über einen Deutschkurs in Berlin 

 
Vor zwei Wochen von 20.08.23 bis 02.09.23 habe ich an einem Deutschkurs 
am Goethe-Institut in Berlin teilgenommen.  
 
Das Gebäude des Instituts ist etwas Besonders und liegt im Herzen der Stadt. 
Ich habe auf dem Niveau C2 gelernt.  
 
Wir waren 9 Studenten: Zwei Chinesen, einer von ihnen, der in China Deutsch 
unterrichtet. Ein Südkoreaner, ein Japaner , eine Niederländerin die in den 
Niederland Deutsch unterrichtet. Ein Mädchen aus Kroatien, ein Marokkaner, 
ein Engländer , und ich - der einzige Israeli. Der Lehrer war Schweizer. 
Natürlich handelt es sich hierbei um ein intensives Deutschstudium. Wir 
haben nur Deutsch gesprochen.  
 
Darüber hinaus ist es eine reiche kulturelle Begegnung, ein besonderes 
Erlebnis. Nach der Schule nahmen wir an Ausflügen des Instituts in Berlin teil. 
Ich finde die Stadt Berlin sehr interessant. Sie ist mittlerweile eine riesige, 
dynamische, multikulturelle Stadt. Anderseits ist es wichtig zu beachten, was 
hier während der Naziherrschaft mit den Juden geschah. 
 
Ich habe mein Deutsch verbessert, weil ich intensiv nur auf Deutsch gelernt 
habe, und weil ich die ganze Zeit nur auf Deutsch gesprochen habe. 
 
Moshe Ölbaum, Goethe-Institut Berlin, Oktober 2023 
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